

Damenwahl Ladies' choice

Klaus Kietzmann

**Kuntry Kuzins SDC, Wiesbaden
und / and EAASDC Honorary Lifetime Member**

In view of the International Women's Day on March 8, a few thoughts regarding "Ladies' Choice" in dancing.

It happens all the time that a lady would like to dance, and no gentleman comes and asks her. Nowadays, at the age of emancipation, a lady can of course ask a gentleman to dance. But a somewhat older female dancer told me once: "I am from an era when gentlemen asked a lady to dance not the other way around.

In former times at the dancing lessons the ladies had to wait for a gentleman to come and ask them to dance or that "ladies' choice" had been announced. That is why to this day some female dancers still have difficulties to ask a male dancer to dance with her. They prefer to ask another female dancer and they take the position of the male dancer. This way it can happen that a square has a woman-woman couple and a male-male couple, which especially makes the caller happy. Or should the caller occasionally announce a "Ladies' Choice"? Emancipated ladies ask the gentleman next to her "Should we complete the square up front?" It is also not a problem to ask the same male dancer twice in a row if the situation is accordingly. Occasionally, a female dancer gets into a square alone looking for help at a bunch of male dancers sitting there and making an inviting gesture with her arms.

My advice for timid solo ladies is: If you had a good experience with your corner, ask him at the end of the tip whether he would like to dance the next tip with you, this time as partner. A simple way to get to know new gents.

Anlässlich des Internationalen Frauentags am 8. März hier ein paar Gedanken zum Thema Damenwahl beim Tanzen.

Es passiert immer wieder, dass eine Dame tanzen möchte und kein Herr sie auffordert. Heute im Zeitalter der Emanzipation kann natürlich eine Dame auch einen Herrn auffordern. Aber mir sagte mal eine ältere Tänzerin: „Ich stamme aus einer Zeit, in der die Herren die Damen auffordern und nicht umgekehrt.“

Früher in der Tanzstunde mussten die Damen darauf warten, dass ein Herr kam und sie aufforderte oder das Kommando Damenwahl kam. Manche Tänzerinnen haben daher heute noch Schwierigkeiten, einen Herrn aufzufordern, sondern sie tanzen dann lieber mit einer anderen Dame, die den Part des Boys übernimmt. So kann man öfters im selben Square ein Damenpaar und, um den Square zu komplettieren, ein Herrenpaar beobachten, was besonders den Caller freut. Oder soll der Caller heutzutage auch gelegentlich eine Runde Damenwahl ausrufen? Emanzipierte Damen fragen den Herrn neben sich: „Wollen wir den Square da vorne auffüllen?“ Es ist auch kein Problem, zweimal hintereinander denselben Herrn aufzufordern, wenn es die Situation ergibt. Gelegentlich stellt sich eine Frau auch alleine in einen Square, blickt Hilfe suchend zu den sitzenden Männern und macht eine auffordernde Armbewegung.

Mein Tipp für schüchterne Solo-Damen: Wenn ihr in einem Tip gute Erfahrungen mit eurem Corner gemacht habt, fragt ihn am Ende, ob er den nächsten Tip mit euch tanzen möchte, diesmal als Partner. Die einfachste Art, neue Herren kennenzulernen.

For bashful ladies that are not often invited to dance, the single-rotation-program (a computer program that draws lots) would be the solution. It is applied in more elevated programs and in appropriate clubs as the Diamond Plus Club. This guarantees that they have a partner every time without having to get active themselves.

Another practical mechanism was the "Meeting Point for Lonesome Dancers" at the Wild West Dance, also a meeting point for solo dancers.

In the dancing courses you formerly learnt that the gentleman asks the lady "May I ask you". In today's modern times at the square and round dance the gentleman asks politely. "Are you free to dance the next dance with me?" I consider it impolite if a man grabs the sitting lady by her arm and drags her to the dance floor (I have seen this happen myself).

A travel-happy female dancer who likes to visit other clubs told me that in some clubs the club board provides right in the beginning a solo male dancer as escort. He is supposed to dance with her the whole evening. For us Kuntry Kuzins this is not necessary since we have enough members who still cherish the "old values of square dance" and do not need the orders of the board. They take care of guests without special orders from the board and see to it that the guests always get a chance to dance (if that is what they want).

By the way, the German country band "Truck Stop" has adopted the title "Ladies' Choice" (very well suited for line dance).

Translated by Ursula Kreis

Für schüchterne Damen, die nicht oft aufgefordert werden, ist das Single-Rotation-Programm (ein Computerprogramm, das die Tanzpartner auslost), das in höheren Programmen und in entsprechenden Klubs wie den Diamond Plus angewandt wird, die ideale Lösung. So bekommen sie für jeden Tip garantiert einen Tanzpartner, ohne selbst aktiv werden zu müssen.

Eine weitere praktische Einrichtung war der „Meeting Point for lonesome dancers“ beim Wild West Dance, also ein Treffpunkt für Solotänzer.

Im Tanzkurs hat man früher gelernt, dass der Herr zur Dame sagt: „Darf ich bitten?“ Da die alten Zöpfe abgeschnitten sind, fragt Mann heute höflich beim Square oder Round Dance „Hast du den nächsten Tanz noch für mich frei?“ oder „Möchtest du den nächsten Tanz mit mir tanzen?“ Als unhöflich empfinde ich, wenn sich ein Mann vor die sitzende Frau stellt, sie am Arm packt und auf die Tanzfläche zerrt (selbst beobachtet).

Eine reiselustige Solo-Dame, die gerne fremde Klubs besucht, erzählte mir, dass sie in manchen Klubs zu Beginn des Abends vom Klubvorstand einen Solo-Herren als Gästebetreuer an die Seite gestellt bekam, der den ganzen Abend mit ihr tanzen sollte. Dies ist bei uns Kuntry Kuzins nicht nötig, denn wir haben genügend Mitglieder, die noch die „alten Werte des SD“ hochhalten und sich, ohne Auftrag eines Vorstands, freiwillig um männliche und weibliche Gäste kümmern und dafür sorgen, dass die Gäste immer zum Tanzen kommen (wenn sie möchten).

Übrigens: Die deutsche Country-Band Truck Stop hat den Titel Damenwahl (für Line Dancer bestens geeignet) aufgenommen.